

...Eishockey... ☺

Eishockey ist ein Mannschaftssport, welcher zwischen 1840 und 1875 in Kanada von britischen Soldaten entwickelt wurde. Dabei orientierten sich die Soldaten an der schottischen Sportart Shinty¹, einer Form von Unihockey, die auf Schnee und Eis ausgetragen wurde. Aber bereits vorher gab es in Dänemark eine Vorgängersportart, welche dem Eishockey sehr ähnlich war. Zudem hatten bereits die indianischen Ureinwohner Kanadas im 16. Jahrhundert verschiedene Ballspiele. Die französische Kolonisation in der Mitte des 16. Jahrhunderts führte zur Sportart Lacrosse, welche dem Bandy nicht unähnlich war und ebenfalls mit einem gekrümmten Stock ausgeführt wurde. Aus diesem Stock entwickelte sich der Eishockeyschläger.

Der Name Hockey kommt aus dem Französischen und bedeutet „Krummer Stock“. Das erste Eishockeyspiel zwischen zwei Mannschaften, deren Spieler aus Studenten bestand, fand 1875 statt. In der Folge entwickelten sich die unterschiedlichen Ligen, wobei die NHL (Nordamerikanische National Hockey League) 1917 die erste Profiligen war. Heute besteht die NHL aus 30 Teams, davon kommen 7 aus Kanada und 23 aus den USA.

In der Schweiz wurde der Schweizerische Eishockeyverband am 27. September 1908 gegründet. 1909 wurde die erste Meisterrunde, die zum Meisterschaftssieg des HC Bellerive Vevey führte, ausgetragen. 1910 fand die erste Europameisterschaft überhaupt auf einem zugefrorenen See bei Montreux statt. 1926 wurde die Schweizerische Nationalmannschaft in Davos erstmals Europameister. 1928 fanden in St. Moritz die ersten Olympischen Spiele statt, wobei die Schweiz den 3. Platz belegte. In der Folge fanden in der Schweiz 1971 und 1990 wiederum Weltmeisterschaften statt.

Die Swiss Ice Hockey Federation umfasst heute 320 Clubs, mit 1'200 Mannschaften. Es gibt in der Schweiz 11'400 Aktivspieler sowie 13'500 Nachwuchsspieler. Eishockey ist heute aus den Sportarten nicht mehr wegzudenken. Mit grosser Begeisterung wird der Sport in ca. 64 verschiedenen Ländern verfolgt, wobei jede Mannschaft aus 22 Spielern besteht, die versuchen die schwarze Scheibe, genannt Puck, in den Kasten der gegnerischen Mannschaft zu befördern.

¹ Shinty, eine mit einem Stock ausgeführte schottische Sportart, ist eine Mischung aus dem noch älteren Sportarten Hurling (Hurling siehe Projektwoche ☺) und Bandy.